

Faire Handelsnachrichten

Der Newsletter von Solidarisch handeln e.V., dem
Weltladen Darmstadt und der Werkstatt Globales Lernen



Dezember
2022

Themen der heutigen Ausgabe

Weihnachten im Weltladen	2
Darmstädter Stadtprodukte	4
Bericht aus den Steuerungsgruppen der Stadt Darmstadt.....	5
Weltladen Dachverband Gutscheinsystem	6

Weihnachten im Weltladen



Auch dieses Jahr bieten wir wieder ein reiches Angebot an weihnachtlichen Produkten in unserem Laden an. Besonders beliebt sind stets unsere winterlichen Leckereien, angefangen bei den Schoko-Nikoläusen in verschiedenen Größen, über Pfeffernüsse, Spekulatius und Lebkuchen-Konfekt bis hin zu unseren Adventskalendern für Klein und Groß. Es gibt Tartufi und Kaffee mit intensiven Gewürzmischungen aus Ingwer, Zimt, Kardamom und Fenchel. Auch die Jahreskalender mit Bildern von Völkern aus aller Welt werden seit Bestehen des Ladens immer wieder gerne gekauft.

Es gibt bei uns viele tolle Geschenkideen quer durchs Sortiment, wie zum Beispiel verschiedene handgemachte Seifen, farbenfrohe Kerzen aus nachhaltig hergestelltem Palmwachs und eine besonders bunte und kuschelige Auswahl an Kleidung und Accessoires aus Wolle, die uns die kalte Jahreszeit ein bisschen gemütlicher machen können. Für die Zeit „zwischen den Jahren“ führen wir zusätzlich zu unserem umfangreichen, fairen Wein-Angebot und einigen Likören nun nicht nur den „Stellar Organics“ weißen Sekt, sondern – ganz neu – auch einen Rosé-Sekt, der aus dem gleichen Weingut in Südafrika kommt. Und selbstverständlich findet ihr auch wieder eine Fülle an Weihnachtsbaumschmuck aus der ganzen Welt und aus unterschiedlichsten

Materialien bei uns, um euer Zuhause vielfältig, edel und solidarisch zu fairschönern. Besonders hervorheben möchte ich hier unsere neue Kollektion von MADE51, die in Zusammenarbeit mit dem UNHCR, dem UN-Flüchtlingskommissariat, eine wunderschöne Sammlung an kunsthandwerklichen Weihnachtsanhängern kreiert haben. In diesem Kollektiv greifen Geflüchtete aus aller Welt, die oft jahrzehntelang in Camps leben müssen, ihr großes handwerkliches Können und ihre Leidenschaft aus ihrem Heimatland wieder auf und erhalten so die Möglichkeit, kulturelle Traditionen weiterzugeben und ihren eigenen Lebensunterhalt zu verdienen. Damit fördern sie ihre Unabhängigkeit, und ihr Wissen und ihre Fertigkeiten gehen nicht verloren. So kann man von Menschen aus Syrien, der Dominikanischen Republik oder den Tuareg zauberhafte Formen, Ornamente und Tiere aus Perlen, Gräsern, Metall und anderen Materialien bewundern – und sein Heim mit Eindrücken aus der ganzen Welt schmücken, während man die Künstler*innen auf dem Weg in die Selbständigkeit unterstützt. Lasst euch unsere farbenprächtige Weihnachtsvielfalt nicht entgehen und kommt vorbei!



Darmstädter Stadtprodukte



Mit vielen individuell gestalteten Produkten wie unsere faire Stadtschokolade, unseren Stadtkaffee oder unseren wiederverwendbaren Stoffbeutel mit Hochzeitsturm motiv haben wir bereits einige Produkte mit Darmstadt-Design im Laden. In der letzten Zeit hat das Weltladen-Team an weiteren tollen Ideen gearbeitet und zwei neue Produkte im Stadt-Outfit hervorgebracht.

Zum einen kommt bald der faire Stadtball, welcher sich sowohl durch das Design als auch die faire Produktion von herkömmlichen Bällen bekannter Hersteller abhebt. Die Bälle werden in Kooperation mit Bad Boyz Ballfabrik in Pakistan und fairen Arbeitsbedingungen hergestellt und warten aktuell auf den Transport zu uns. Schon bald sollten sie aber im Weltladen eintreffen und können dort bestaunt und erworben werden. Zum anderen bieten wir auch bald ein eigenes Schmuckstück an. Der Kettenanhänger von pakilia wurde mit unserer selbsterstellten Collage auch Hochzeitsturm und Taube veredelt. Der Silberschmuck wird in Mexiko unter Fairtrade-Bedingungen produziert und die Anhänger mit unserer Gravur können nach einigen Produktionsproblemen bald im Laden anprobiert werden.

Bericht aus den Steuerungsgruppen der Stadt Darmstadt



Wir freuen uns, dass es wieder neue Treffen der beiden Steuerungsgruppen „Fair-Trade-Town“ und „Kommunale Entwicklungspolitik“ der Stadt Darmstadt gegeben hat. Mit neuer Verstärkung für das Team der Stadt durch Tamara Moumna ist wieder ein wenig Schwung in die Planung und Veranstaltung dieser Treffen gekommen. Wir waren natürlich in beiden Gruppen vertreten und haben unsere Pläne und Ideen vorgestellt.

In Rahmen der Steuerungsgruppe „Fair-Trade-Town“ wurden viele Termine für faire Events wie die Bio-Regio-Fair Messe oder die Fair-gnügt Messe festgelegt und auch die Fashion Revolution Week war Thema. Außerdem hat unsere Geschäftsführung die bereits oben beschriebenen Stadtprodukte vorgestellt. Abschließend wurde auch das Thema der fairen Beschaffung bei der Stadt Darmstadt behandelt.

Insgesamt möchte sich die Steuerungsgruppe auch über die bekannten Events hinaus engagieren und neue Leute für die Idee des fairen Handels in Darmstadt begeistern. An den nächsten Treffen werden wir wieder teilnehmen und auch unsere eigenen Ideen vorantreiben.

Bei der kommunalen Entwicklungspolitik ist es das Ziel, die angekündigten Pläne des Konzeptes „Darmstadt global nachhaltig gestalten“ auch in die Tat umzusetzen. Dies gestaltet sich aber bislang aufgrund eher zurückhaltender Beteiligung und geringer Koordination schleppend. Im Vordergrund steht aktuell eine Idee, die Ziele für nachhaltige Entwicklung (SDGs), die in Darmstadt durch verschiedene Institutionen verfolgt werden, in einer Stadtrally vorzustellen. Beim nächsten Treffen soll diese Idee näher definiert und beschrieben werden.

Weltladen Dachverband Gutscheinsystem

**Fairschenken. Fairwöhnen.
Fairändern.**

Der neue Weltladen-Gutschein,
bundesweit einlösbar.



Im Weltladen verkaufen wir natürlich auch Gutscheine. Diese galten jedoch bislang nur für unseren Weltladen Darmstadt und konnten nicht in andern Weltläden eingelöst werden. Als Geschenk für Freund*innen oder Bekannte in anderen Städten hat sich ein solcher Gutschein also nicht angeboten.

Dieses Problem hat der Weltladen Dachverband nun mit einem bundesweiten Gutscheinsystem gelöst. Wir haben uns entschieden, an diesem System teilzunehmen und verkaufen fortan auch Gutscheine, die in dutzenden Weltläden in ganz Deutschland eingelöst werden können. Hierfür werden die Gutscheine zentral verwaltet und am jeweiligen Standort aktiviert bzw. eingelöst. Der Dachverband übernimmt dann die Koordination, wo welcher Gutschein eingelöst wurde und welcher Weltladen wie viel Geld erhält.

Unser eigener Weltladen Darmstadt Gutschein bleibt natürlich weiterhin erhalten. Für alle, die sich nicht entscheiden können, in welchen Weltladen sie einkaufen wollen, bieten wir ab sofort aber auch den bundesweit gültigen Gutschein des Dachverbandes an. Eine Karte mit allen Weltläden, die an diesem neuen Gutscheinsystem teilnehmen, ist auf der Internetseite des Dachverbandes zu finden.